

Autoritarismo subnacional en el Chocó: ¿Una categoría suficiente para explicar los problemas en la apertura política subnacional?

Santiago Leyva y María Victoria Correa. Universidad EAFIT

Este artículo buscará explorar si la categoría de autoritarismo subnacional propuesta por Gibson resulta suficiente para explicar los problemas que experimenta la región del Chocó en Colombia. Es importante examinar esta categoría de manera crítica porque la misma ha ido tomando fuerza como una de las maneras más aceptadas para entender los problemas en los procesos de apertura política a nivel subnacional. Para explorar el alcance del concepto, se hará una rica descripción de la política reciente del Chocó, examinando los problemas enfrentados por actores que trataron de transformar la política chocoana desde adentro. Esta descripción se contrastará con el concepto teórico del autor, buscando complementar la categoría con elementos que le permitan adaptarse a contextos donde la debilidad del Estado y la existencia de un conflicto armado no permiten la conformación de un monopolio único de la fuerza, aunque si posibilitan el cierre político que describe Gibson.